

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE SUBSISTENCIAS

Sea muchos los artículos de primera necesidad que paulatinamente han alcanzado precios elevados, manteniéndose en ellos por causas no siempre fundamentadas.

A disminuir el coste de la subsistencia y a procurar lleguen al consumidor a su precio justo y no al arbitrariamente impuesto por los intermediarios es campaña que había de aplaudir con entusiasmo el pueblo entero, pues si las autoridades municipales abandonan este asunto, se llega al abuso y el vecindario padece las consecuencias.

Hay que velar constantemente por que el aceite, el pan, las patatas, el carbón, la leche, las frutas y verduras y comestibles en general se vendan al precio y medida justo, sin abandonar el aspecto sanitario, ya que hay artículos, como la leche, que suelen ser adulterados con engaño del consumidor y atentado a su salud.

Una activa gestión municipal en este sentido es necesaria y será muy bien vista.

Una conferencia desdichada (1) Por qué admiro al Diablo

VI

Otros días del Sr. Satorres Teniendo fin todas las cosas de este mundo, es muy posible que la paciencia de mis lectores se vaya acabando, al ver que esta refutación de la conferencia del señor Satorres se prolonga demasiado. Habrá que ir pensando en dar fin a estos artículos (a parte de que es abusar de la amabilidad con que «EL ECO DE CARTAGENA» me ofrece hospitalidad para ellos).

Y no es que no queden los que reclaman puntos, ni embrollos que aclarar, ni errores que refutar, porque la citada conferencia es una conejera donde saltan los «gazapos» tales y en tan número que es una bendición para los que nos gusta el deporte de esta caza. No faltan asuntos, pero conviene terminar. No lo haré sin que dedique unas líneas a dos afirmaciones, que están hirviendo nuestros sentimientos cristianos: Primero, La «belleza del pecado». Difícilmente se podrán juntar dos palabras más antitéticas. Esta audacia estaba reservada al conferenciante del Ateneo. Oído, lectores: «El pecado es bello. Y si el pecado es de amor, más bello todavía, porque suele tener su purificación».

¿Se refiere usted al castigo que suele darle Dios, aún en este mundo? Pues si le castiga, no será muy bello, porque Dios castiga «lo malo» y «lo malo» nunca es bello. La belleza del

pecado sería de orden «moral», como lo es la de la virtud. Estas cosas no pueden ser bellas como lo es una flor que pertenece al orden «físico». La belleza de que aquí se trata es del mismo género que la belleza de que hace mérito Horacio cuando dice: «dulce et decorum est pro patria mori» (cosa dulce y hermosa es morir por la patria.) Esta belleza no puede ser apreciada más que por la inteligencia. Pues bien; «la inteligencia no puede ver belleza en el desorden más horrible que existe» ni puede existir, cual es el pecado que, como todo el mundo sabe, es «insubordinación de la criatura contra el Creador». No importa que el pecado nos traiga a veces, alguna ventaja que al fin de cuentas será desventaja—o nos cause algún placer, sea del género que quiera [No identifiquemos la estética con la utilidad! En este caso un cerdo ¡sería una cosa bella!

No el pecado es feo, muy feo, feísimo, la fealdad personificada. Si, ya se que usted se ha explicado, pero con azúcar está peor: «El pecado es bello como la virtud. La belleza de aquél podrá ser negativa»...

Voy notando que a usted le gusta mucho usar... y «abusar» de este adjetivo. La admiración que nos causa un incendio es «negativa», la belleza del pecado es «negativa», la fecundidad de una mujer que dió a luz hace días a tres hijos es «negativa»... Pero ¿usted sabe lo que significa este adjetivo? Venga el diccionario: «negativo»=que incluye negación. Negación=«carencia de una cosa». Admiración «negativa» será carencia de admiración; indiferencia, belleza «negativa»=fealdad; fecundidad «negativa»=esterilidad y tiene gracia llamar «estéril» a la mujer que ha dado a luz a tres gemelos! Pues si es fecunda! ¿Ve usted dónde conduce la maría de hacer cabriolas con las palabras? En usted se ha repetido aquel caso que lamentaba el poeta en este célebre distico:

«Oh fuerza del consonante a lo que (obligado) a llamar blancas a las hormigas!»

No podemos dar a las palabras el significado que queremos. Nosotros debemos ser esclavos de ellas, no ellas de nosotros. A nada bueno conduce esta libertad como no sea para introducir la confusión donde debe reinar la mayor claridad. Con igual derecho podría llamar yo a un escritor que salpicara con harta frecuencia sus escritos de frases de mal gusto que es un escritor «decente» (con decencia «negativa»).

En fin, no digamos tonterías, «el pecado no es bello», de ninguna manera, y a otra cosa.

Y esta «otra cosa» es casi la misma. Sigalen lo el hilo de estas ideas, trata usted de «idealizar» el pecado, diciendo estas palabras que, tomadas tales como suenan son «impías», y dichas con la inconsciencia de que ha dado usted muestra en más de una ocasión, son al menos—qué palabra emplearé!—una sandez: «Si nace un hijo... cojo a mi hijo y lo elevo sobre mi cabeza... en ese momento, señores, con pecado, con Diablo, con el anhelo de las leyes, estoy ofendiendo a Dios. ¡Soy un sacerdote del Amor universal, obra de Dios!»

¿Qué menos se le puede pedir a usted que sea respetuoso con las cosas santísimas de nuestra religión? ¿Qué necesidad tenía de hacer alusión al momento más sublime, que llena de estupor a los ángeles del cielo, y que debe ser considerado por los pobres

mortales en lo íntimo del alma con la más profunda adoración? Comparar con ese instante cualquier cosa de este mundo, aún siendo buena, resulta una irreverencia; dígame usted qué será hacer alusión con un pecado... Si usted queriendo idealizar una cosa brujas, lombrada, basilis, tuviera la idea de elevar al Altísimo el fruto de su pecado... con ello no haría otra cosa que atraer sobre él y sobre usted la Ira de Dios (acuérdesse de David). «Se dice dote del Amor—sí con mayúscula—universal» No diga tonterías. «¿Sacerdote de Dios?»—No; ¡tan lejos es a uno en ese caso de desempeñar la última función del sacerdocio del Amor universal que, en frase del P. Ibañez,—recuérdas el otro día—no es un hombre que piensa y obra según dictámenes de conciencia, sino un mono que siente impulsos fisiológicos de pujanza y refinamiento ocupacionales y conforme a ellos procede» (página 87 de «De la Vida y de la Muerte»).

El amor es algo más elevado, infinitamente más que «eso».

Hasta mañana.

GERARDO CANAL DE LA ROSA

Información de Ejército

Gobierno Militar

Complimentó a S. E. el capitán de Artillería don Juan Meodex de Vigo. Diario Oficial

Desistió petición de ingreso en Invalidos al s'ferez de Infantería don Andrés Ibañez Meca declarado inútil para el servicio.

Dispone la asistencia al curso de preparación para el ascenso de los capitanes siguientes: don Marcos Navarro, don Segismundo Alvarez, y don Julián Orcojo, de Artillería; don Manuel Dueto, y don Angel Ruiz Añena, de Ingenieros; y don Eloy Camino de Infantería.

Dispone queden al servicio de otros ministerios los capitanes de Artillería don Francisco Álvarez García y don Alfonso Criado Molins, destinado en la Confederación Hidrográfica del Segura.

Anuncia la provisión de una plaza de comandante o capitán de Artillería en la fábrica de Pólvora de Murcia.

DE FUTBOL

Málaga-Cartagena

El domingo próximo, juega el «Cartagena» en Málaga su segundo partido de Liga con aquel titular.

Si el Cartagena no fuese equipo tan variable en el terreno de juego, podríamos asegurar que la victoria le pertenecería, pero en la forma actual en que está el Cartagena, ¡cualquiera se atreve a pronosticar!

Arbitrará el encuentro el señor Larrañaga.

Se casó Morales

En la parroquia de San Bartolomé, de Murcia, se celebró ayer tarde la boda de nuestro amigo, el notable equipier del «Murcia» y que durante mucho tiempo lo fué del «Cartagena», Domingo Morales Torón, con la bella señorita Florencia Dahlberg Eriksson, a quienes desea muy eterna luna de miel.

Conferencia de la tarde

De actualidad política

Madrid.—Aunque el Gobierno en el Consejo de anoche ratificó una vez más su resolución de guardar absoluto respeto a la voluntad de los electores, manifestada en la emisión del sufragio, se le pide como prenda de sinceridad que rectifique en cuanto a su propósito de mantener los alcaldes de Real Orden.

El ministro de la Gobernación se pondrá al habla con los jefes de los distintos grupos políticos para conocer su pensamiento, viendo el modo de hallar la fórmula que realice el imposible de satisfacer las aspiraciones de todos.

—Parece ser que la reciente combinación de gobernadores civiles se extenderá a Albacete donde cesa el actual gobernador y también al de Salamanca.

Del Consejo de ministros de anoche

Madrid.—Ampliando las referencias oficiales del Consejo se dice lo siguiente:

La reunión tuvo carácter eminentemente político.

El ministro de la Gobernación expuso las fórmulas de Cambó para garantizar la sinceridad de las elecciones. La destitución de los alcaldes de Real Orden se estudiará en el Consejo del sábado.

Se desechó la intervención del Tribunal Supremo seguidamente después de abrirse el período electoral.

Se aceptó la persecución de soborno y la ampliación de la fe notarial.

En el Consejo del sábado se estudiarán las iniciativas propias y ajenas.

También se hará un detenido estudio de las fuerzas políticas que presenta Cataluña, con sus importantes núcleos republicanos.

El Gobierno se considera atrevido a pesar de las campañas que en su contra hacen determinados elementos.

Se estudiarán las reclamaciones de los funcionarios que no han visto satisfechas sus aspiraciones.

El ministro de Gracia y Justicia llegará el lunes al acopiamiento del presupuesto de su departamento.

A las Cajas de Ahorro populares se concederá mayor amplitud, con la fiscalización del Estado.

Los Comités paritarios

Madrid.—La Asociación de Estudios Sociales y Económicos, glosando la nota en la que se anuncia la retirada de los vocales patronos de los Comités paritarios, manifiesta que tampoco le ha sorprendido esta determinación, porque desde hace cuatro años no se han atendido los requerimientos con tanta insistencia formulados para que se introdujeran modificaciones en el funcionamiento de los mencionados organismos.

Estima muy razonable la necesidad de modificar la organización corporativa, sin esperar a que las Cortes entiendan en ello.

Agrupación regionalista

Santiago.—En los Centros universitarios se había de una probable inteligencia gallega catalana para crear en Galicia la Agrupación regionalista con arreglo a las ideas que precoriza Cambó.

En el caso de que ésto llegue a realizarse, se da como seguro que el Comité directivo residirá en Santiago, integrándose distinguidas personalidades de la totalidad.

Varias noticias

Madrid.—Ha sido nombrado Secretario del Juzgado de primera Instancia de Cartagena don José Luis Heredero.

—El Observatorio astronómico de Tortosa ha registrado en sus aparatos en dos horas del día 15 un violento terremoto, distante 9.370 kilómetros.

—En una casa de la calle de Hernani la niña Olvido Peláez se le prendió fuego a las ropas de una hornilla de la cocina, falleciendo en la casa de socorro de Chamberí.

Provincias

Se reciben noticias de varias provincias, acusando bajísimas temperaturas y fuertes nevadas. Bilbao.—Reina imponente temporal marítimo. Los pesqueros no se han atrevido a salir del puerto y han entrado de arribada forzosa varios vapores.

Aragón.—Ha muerto de frío el pordiosero Regino López.

Barcelona.—La policía ha dado una batida contra la gente maleante, siendo detenidos 60 hombres y mujeres que han ingresado en la cárcel para cumplir quincena.

Cuenca.—Se ha recrudecido el temporal de nieve. Un ganadero muere por falta de pastos.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Compañía cómico-dramática de Francisco Moreno. Hora noche a las diez «La Usana» 4 actos, en verso.

Clubsport.—Hoy «Amor de amor», por Norma Sater y «El tabaco de Dios» (cómica).

CASAU

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día

Adquiera Vd.

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables CASAU, MAYOR 13

(1) Como ayer dijimos, por exceso de original, no pudimos insertar este artículo.